

# COLEGIO DE LA PRESENTACIÓN MEDELLÍN





## CIRCULAR N.º 02

Medellín, 5 de febrero de 2024

## FAMILIA Y ESCUELA MARCOS REFERENCIALES DE LA EDUCACIÓN

Familia y Escuela son un marco referencial imprescindible para la incorporación de un nuevo ser humano a la sociedad; pero, este marco se encuentra a merced de los avatares impuestos por transformaciones diversas que han de asumir ambas instituciones si quieren responder a su tarea educativa y socializadora.

Los avances científicos y tecnológicos han supuesto cambios muy rápidos. Se suceden de forma vertiginosa, no dando lugar a que el hombre pueda interiorizarlos y adaptarse a las nuevas exigencias que estas transformaciones van imponiendo al mundo de la cultura, mucho más lento en su evolución.

Estos cambios, que afectan a la educación familiar, se sitúan en dos planos: interno y externo:

- **1. Interno:** La familia necesita un marco de referencia para guiar, orientar y educar a sus hijos, porque sumergida en un mundo cambiante, cuya inestabilidad e incertidumbre fomenta inseguridad y miedo, se encuentra confundida, las viejas creencias, los valores vividos, en definitiva, la educación recibida no le sirve para educar a su generación actual.
- **2. Externo:** La familia se encuentra en medio de contrastes ante los cuales se siente sobrepasada y se pregunta cómo responder a las demandas de sus hijos que están fuera de los esquemas de sus propias experiencias y vivencias.

En este contexto, la familia tradicional aparece desdibujada, ha perdido sus antiguos puntos de sustentación, se han venido abajo los grandes pilares que sostenían sus creencias y cimentaban los roles atribuidos a los diferentes miembros de la familia, por ejemplo: el hombre, en la figura del padre, no representa la autoridad como pilar de fuerza y poder; la mujer, en la figura de madre, no representa el amor como pilar de sumisión y abnegación y la sexualidad, no representa lo puro y misterioso como pilar de reproducción... Esta situación le impide saber plantear pautas educativas que respondan a las necesidades actuales de sus hijos.

En definitiva, la familia se encuentra buscando nuevos pilares donde asentar una nueva identidad.

Desde otra perspectiva, la escuela, también se encuentra en una situación similar. Los viejos patrones educativos no le sirven para educar hoy. A merced de los vientos del autoritarismo de ayer y del permisivismo actual, a veces, deja hacer... porque no sabe qué hacer.

Como decíamos, en el seno de la familia y la escuela se están produciendo cambios sustanciales relacionados con los papeles que juegan en la educación, a los que se añaden los grandes contrastes influidos por las Nuevas Tecnologías de la Comunicación, difíciles de abordar, que caracterizan esta sociedad y configuran un estilo de vida y valores. Por decir algo de paso en orden a coherencia: Las pequeñas infracciones son penalizadas y las grandes corrupciones se justifican.

Así, el niño estructura un tiempo y un espacio tanto en el ámbito personal como histórico, que le ayudan a tomar conciencia de sí mismo como sujeto individual y social. La construcción del concepto de sí mismo de un sujeto gira alrededor de estos dos ejes: tiempo y espacio.

He aquí cómo la acción conjunta ESCUELA \_ FAMILIA, ha de ubicarse en lo que exponía la UNESCO PARA LA EDUCACIÓN EN EL 2.000:

#### **PARA TENER EN CUENTA**

- La facturación electrónica de pensiones estará disponible en la página web, a partir del segundo día hábil de cada mes. Según contrato de matrícula ésta se debe pagar los 10 primeros días de cada
- ✓ Atendiendo a la matriz de comunicaciones de nuestra institución, este año los docentes no están autorizados para tener grupos de WhatsApp, teniendo en cuenta que no es un medio oficial y a su vez en muchas ocasiones afecta la privacidad, en tiempos fuera y dentro de la jornada académica. Por esta razón, los canales de comunicación autorizados serán: las líneas fijas telefónicas, página web institucional, redes sociales, el correo electrónico y el panel de comunicaciones de la Plataforma Máster.

Los invitamos a ser parte del grupo de WhatsApp institucional este solo funcionará como puente informativo entre la institución y ustedes.

Abre el siguiente enlace de WhatsApp en tu teléfono y das clic en ver grupo.

#### https://chat.whatsapp.com/LNVYT5j6umc0fDsvsD9yBN

Esperamos con esta iniciativa llegar a más familias y fortalecer nuestra comunidad educativa. ¡Bienvenidos!

✓ A través del siguiente enlace pueden observar el tutorial para el ingreso a la plataforma desde el sitio web institucional acudientes - Master2000

#### https://www.youtube.com/watch?v=eWZ4rxdTMpg

- ✓ En el cronograma institucional se encuentran las actividades a realizar, les sugerimos socializarlo en
- ✓ Agradecemos a todas las familias que se vincularon a la campaña "Tomos somos útiles". Dios bendiga su generosidad.
- ✓ Recuerden que todos los viernes realizamos campaña de solidaridad con el aporte del mercadito y una vez al mes el jean Day, en este mes será el 16 de febrero, con un aporte de \$2000 por estudiante.

Los invito a visitar nuestra página institucional **www.presentacionmedellin.edu.co**, Instagram, Facebook Presentación Medellín, Periódico virtual @voces\_presentes y nuestras líneas: WhatsApp 3105134436, Fijo: 604.604.67-61/ 604.60412.59. En estos medios encuentran información de su interés. Es importante apropiarse del Manual de Convivencia y Sistema de Evaluación institucional. Pueden enviar sus sugerencias, quejas, reclamos y/o felicitaciones **P.Q.R.S** a través de nuestra página institucional.

Que la Santísima Virgen Madre de la Presentación, San José y Marie Poussepin sean bendición y compañía para cada uno de ustedes y sus familias en la tardea de educar a sus hijos.

Hna. Nora Inés Fonnegra Gómez

Rectora